

EL PABELLÓN LIBERAL

DIARIO DE LA MAÑANA

Editor y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, martes 4 de Mayo de 1897.

NÚMERO 574

ADMINISTRACIÓN

Calle 20, Sur.—Casa n° 235

CONDICIONES:

Suscripción por mes \$ 1-00
 Número suelto 0-10
 „ atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
 cumbidamente baratos.

El Pabellon Liberal

Mensaje de 1897



Oímos la lectura de este impor-
 tantísimo documento, que con toda
 propiedad hizo, ante la Representa-
 ción Nacional, el Jefe de la Repú-
 blica.

Nuestra satisfacción fué íntima y
 completa.

El autor y su obra aparecieron
 grandes.

Hay tenemos á la vista el notable
 documento y debemos confesar, des-
 pués de haberlo leído atentamente,
 que fué muy justa la emoción que
 sentimos al oír su lectura

En efecto.—Si no fuera que “del
 hombre es el horror, porque sólo
 Dios no se equivoca,” nosotros, co-
 mo costarricenses, sólo sentiríamos
 satisfacción, y aún más q' esto, q' el
 patriotismo nos excusa, vanagloria, si
 todo lo expuesto en el Mensaje se
 convierte en realidad.

Como republicanos sinceros, no
 queremos afirmación que no sea ra-

cionalmente fundada y aun bajo la
 influencia del entusiasmo, compren-
 demos que nuestro criterio debe
 ser subordinado al de la generali-
 dad de nuestros conciudadanos cons-
 cientes, en primer término; y en se-
 gunda, ó la de los autorizados repú-
 blicos hispano americanos.

A unos y á otros suplicamos se
 sirvan leer el escrito de que hace-
 mos referencia.

Manifestaremos nuestro juicio res-
 pecto de él.

Relativamente á la forma, nos de-
 claramos satisfechos, porque nos pa-
 rece cumplida en trabajos de esta
 clase.

El fondo, que es lo que interesa
 al país y lo que por civilización pue-
 de interesar al mundo, revela, á
 nuestro juicio, conocimiento pleno
 de su situación actual y de lo que es
 más: de las causas que la han pro-
 ducido y de los medios que deben
 adoptarse para mantenerla y desa-
 rrollarla en el sentido de su prospe-
 ridad.

La base de todo progreso es el
 orden y armonía que el señor Presi-
 dente ha hecho muy bien en manifes-
 tando por manifestar que en el año úl-
 timo este elemento no ha sufrido la
 más leve alteración, por cuanto los
 diferentes organismos del Estado y
 la actividad colectiva é individual
 han funcionado bajo el imperio de
 las instituciones y por la acción de
 las leyes.

Dada la situación del 96 al 97,
 las relaciones internacionales recla-
 maban el puesto inmediato á la con-
 servación del orden público, en

cuanto de él se diera cuenta, y la
 manera como trata el Jefe de la Na-
 ción este delicado y gravísimo ne-
 gocio, refiriéndose á nuestra inme-
 diata hermana Nicaragua y nuestra
 poderosa hermana, Colombia y á los
 medios empleados á efecto de que
 desaparezcan por completo los mo-
 tivos que pudieran turbar la armonía
 con la una ó con la otra, demuestra
 hasta la saciedad que ha comprendi-
 do su deber y se ha elevado á la al-
 tura que la situación reclamaba, y
 que como resultado racional verem-
 os, en no lejano día, selladas ineludiblemente la fraternidad y la ar-
 monía por el Norte y por el Sur.

Al efecto, el Poder Ejecutivo ha
 contribuido, con el tino que la natu-
 raleza del asunto demanda, al mante-
 nimiento de la República Mayor de
 Centro América, reconociéndola de
 acuerdo con los principios de Dere-
 cho Internacional y con la atención
 no menos debida á la excitativa del
 progresista Gobierno de Guatemala,
 para que Costa Rica concorra al
 Gran Certamen á exhibir su vida
 modesta, pero propia, á fin de que
 sea más conocida y apreciada en
 consecuencia.

No pretenemos la claridad de
 mirada precisa para decir magistral-
 mente que el Gobierno actual en lo
 relativo á la República Mayor de
 Centro América ha hecho lo mejor;
 pero con ingenuidad manifestamos
 que según nuestro sentir su proce-
 dimiento ha tenido por base la ex-
 periencia y por estímulo el patrio-
 tismo.

Por lo que hace á la conducta del

Gobierno, relativamente á la Exposición de Guatemala, queda patentizado que ha hecho cuanto las circunstancias permiten porque la menor de las secciones del istmo aparezca en el sentido moral á la altura del 1856-1857, y si los q' merecieron la honra de ir á representarlo en aquel acto de confraternidad cumplieron su deber, seguros estamos de que Costa Rica merecerá la aprobación de su hermana Mayor, Guatemala, por haber correspondido á su excitativa en cuanto le fué posible.

Simulacro

—o—o—

Según la Orden de Plaza del día 29 de Abril y en cumplimiento de la General de esa misma fecha, se dispuso que el domingo dos de los corrientes tuvieran lugar maniobras militares al Sur de San José.

No tuvimos el honor de ser invitados ni de asistir á dichas evoluciones; pero sí tenemos los datos más precisos que nos han sido suministrados por uno de los asistentes.

La reunión para organizar los distintos cuarteos tuvo lugar en la Plaza de Armas del Cuartel de Artillería á las 6 a. m.

El desfile principió á las 7.

De antemano les había sido designado á los respectivos jefes, el lugar de las operaciones.

El Cuartel General de Brigada fué encomendado al General don Lesmes Jiménez y como Comandante de Infantería fué designado el Teniente Coronel don Jnan Arroyo.

La primera parte del tiro la dirigió el Teniente Coronel don Sotero Antúñón y la segunda, el Sargento Mayor don Juan R. Mora Escalante.

La infantería dió buena prueba de estar bien disciplinada y por ello felicitamos al Coronel Arroyo.

En cuanto al tiro al blanco, ejecutado por artilleros veteranos y milicianos, estuvo á la altura de la

justa fama alcanzada en otras ocasiones.

El señor Presidente de la República, acompañado de su Estado Mayor, de los señores Ministro de la Guerra, y de Gobernación y de otras muchas personas particulares, presenció la maniobra.

Puede decirse que apenas hubo nota discordante, contrarrestada con creces, con prueba palmaria, por los adelantos alcanzados por nuestros inteligentes y pundonorosos jefes militares.

El regreso á la capital tuvo efecto despues de doce horas de trabajo (á las 6 ½ p. m.) y el señor Presidente de la República acompañó el Cuerpo Militar hasta el Cuartel de Artillería.

Bien por la previsión del Gobierno! "Si quieres paz, árgate".

GACETILLAS

EL buen Dios siempre premia las virtudes y el talento de sus hijos, predilectos. Nació robusto y sano, con la frescura de la primavera americana condensada en la frente, la púrpura de la rosa en las mejillas y sobre todo con esas condiciones admirables que se notan á primera vista en la cabeza para el estudio y la dialéctica. Y el simpático bebé será digno hijo de su padre.

Crea nuestro amigo Ramón Matías Quesada que hacemos votos por la felicidad de Jorge, que ha venido á alumbrar últimamente su apreciable hogar.

+

HOY hará su debut la Compañía Lírica de la Empresa - Lambardi Colombo.

Lucía de Lammermoor es la ópera escogida que se pondrá en escena.

Ya emitiremos nuestro juicio respecto de los méritos de esta notable Compañía.

+

POR qué sería que el señor Comandante de la Plaza de Cartago,

Coronel don José María Sandoval no ordenó que se hicieran honores militares al cadáver del que fué Miguel Martín Brenes? Sabemos que se le avisó por medio de los deudos del finado y que á pesar de eso no se le tributaron los honores que la ordenanza exige.

Ojalá el señor Sandoval nos informara lo que haya habido sobre el particular.

(Comunicada)

COMUNICADOS

JUSTICIA

Varias veces hemos visitado la Cárcel Pública de esta Ciudad con el único fin de observar á los que por desgracia personal se encuentran en aquella mansión desconfiando de su culpa donde los llevó el designio fatal que persigue siempre al hombre.

Todos los reos se muestran bastante satisfechos del buen trato con que son mirados por el actual segundo Comandante Subteniente don José Valverde, quien con la rectitud que es característica al empleado honrado, procura cumplir con su deber, sin que eso sea causa que le impida para hacer bien al infeliz que recibe los golpes de la fatalidad.

Felicitemos á señor Valverde por su buen comportamiento, y ojalá que sea imitado por los demás que procuran hacer el bien.

También confiesan los reos que el primer Comandante los trata bien

Unos observadores.

San José, 3 de mayo de 1897

DR. P. MARICHAL M.

—Cirujano-Dentista—

Despacha diariamente de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 del día á las 4 de la tarde, en los bajos de la casa de don Salvador Lara, Calle de la Estación, 5ª Avenida Este.

PERLA JOSEFINA

—:30-0:—

Dentro de poco se verá en la juventud elegante de esta capital donde p
sar sus horas de ocio y de divertimento en la cantina q' abrió con aquel título
cien va es al oeste del Parque Central, frente a la casa de dona Urbana de
Argueñas. H... desde el licor más exquisito, al igual que pala-
deaban en antiguas cantinas en sus conveitos, hasta el tono popular y de-
mocrático que teníamos en el país — Baratura, actividad y buen trato
será el llamado en casa.

Joaquín Zúñiga.

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán
completo surtido de

ADAROTES, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"
LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERIA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país has-
ta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad. — Especialidades

Vino que consagrar y el acreditado Frousac, que
de competir con el Medoc por su calidad, al ÍNFIMO PRECIO de

!! \$ 7-00 la caja !!

San José, 22 de abril de 1897.

Cervecía Costarricense

P. G. VELLA

(REMEDIOS EN LA EXPOSICIÓN DE CHICAGO)

A mejor clase de cerveza se encuentra en este acreditado Estableci-
miento. DOBLE, triple, en calidad á la extranjera y vale solamente

San José, 23 de agosto de 1897

AGENCIA DE FUNERALES Y CIRCULACION

Aviso á mis favorecedores, que mi empresa está al alcance de toda
las clases sociales. — El trabajo, la hora y el mayor ó menor lujo, determi-
nan la TARIFA, sin que se dé el caso de que se cobren caprichos.

⚠ No hay que confundir el precio de LAS TARJETAS de funera-
les con las de matrimonio ⚠

DIRECCIÓN: durante el día se me encontrará en la 4ª Avenida
Oeste, nº 163; y por la noche: 150 varas al Sur del Palacio de Justicia.

En las oficinas de los periódicos se darán informes al que los solici-
ta.

San José, 2 de abril de 1897.

DOMINGO MORA